

Noelia Miranda "Entre Fuegos Cruzados"

• El libro de la periodista reúne sus experiencias durante los diez años como agregada de Prensa de nuestro país ante las Naciones Unidas.

Una cuidada descripción del ambiente y los sucesos vividos durante sus diez años de servicio como agregada de Prensa de la Embajada chilena ante las Naciones Unidas es la que hace la periodista Noelia Miranda en su libro "Entre Fuegos Cruzados", que será lanzado el próximo lunes en el Instituto Cultural de Providencia.

Desde su puesto en Nueva York le tocó un papel como espectadora directa de sucesos como la frustrada visita a Filipinas del entonces Presidente Augusto Pinochet; los sucesos que culminaron con la asignación de un relator especial en materia de derechos humanos para nuestro país y diversos hechos de trascendencia mundial, como la invasión rusa a Afganistán,

episodio, por ejemplo, en que Cuba acusó a través de su representante al gobierno militar. Se produjo en ese momento -apenas unas semanas después del 11 de septiembre de 1973- una violenta reacción de parte del cubano, quien no aceptaba que su gobierno fuera calificado como "fascista de izquierda", según la contrarréplica del embajador chileno Raúl Bazán. El canciller cubano Raúl Roa interrumpió dicha alocución amenazando al chileno a viva voz, con lo que el debate fue suspendido.

Este testimonio lo pudo recoger gracias al archivo de sonido que existe en el organismo, ya que en aquellos años ella no ocupaba el puesto de agregada de Prensa. Más directamente le tocó estar en el momento en que México elevó una acusación en contra de Chile a raíz del asunto de los Derechos Humanos en nuestro país. El tema pasó a la Tercera Comisión del organismo mundial en 1987 y, en ese momento, la reacción de nuestro país a través del embajador permanente Pedro Daza, fue la de entablar una acusación similar en contra del gobierno mexicano basada en que allí se está afectando en particular a los sectores más desvalidos, los indígenas y campesinos, especialmente de Oaxaca y Chiapas, según rezaba la resolución multilateral, presentada por Chile.

En aquella sesión, tras los descargos mexicanos, el embajador Daza improvisó una contrarréplica en que daba a entender que no era la intención chilena la de acusar a México, sino simplemente no permitirle decidir quién es culpable o no. "El que esté libre de pecado que lance la primera piedra", citó del Evangelio el diplomático chileno, "y si eso es así, nadie podría presentar proyecto de resolución en esta sala. Seamos honestos y mirémonos las caras..."

El libro da una amena visión de cómo suceden realmente las cosas en el interior de este importante foro internacional, donde se decide desde la legitimidad de los gobiernos hasta los mensajes grabados que han de enviarse con las sondas espaciales de la Nasa. ■



el secuestro de rehenes norteamericanos en Irán y la asunción de Mijail Gorbachov al poder en la Unión Soviética.

Destaca en medio de estos testimonios la descripción del entorno diplomático que existe en la Asamblea Permanente de la ONU, así como los perfiles humanos de diversas personalidades que representaron a Chile, y de altos dignatarios mundiales entre otros el secretario general Javier Pérez de Cuellar.

Escrito en lenguaje periodístico, el libro presenta también testimonios directos e inéditos de algunas de las sesiones de trabajo de aquél alto organismo mundial. En este sentido es emocionante leer el

"Entre fuegos cruzados" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Entre fuegos cruzados" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa